



EDITORIAL

La revista electrónica arbitrada Comercium et Tributum, adscrita al Centro de Investigaciones Jurídicas y Políticas de la Universidad Dr. Rafael Belloso Chacín, tiene el agrado de presentar a la comunidad académica nacional e internacional, el Volumen V enero 2011, el cual representa una vez más la materialización del esfuerzo constante de su Comité Editorial en pro de la construcción de un espacio dedicado a la difusión de artículos de investigación inéditos en las materias de derecho mercantil y tributario.

En atención a ello, en el presente volumen se deja a disposición de los lectores la contribución de destacados autores de diferente formación disciplinar, quienes con sus distintas posturas ius filosóficas, sin duda alguna colaboran en la comprensión del derecho a la luz de los nuevos retos y transformaciones que impone actualmente la sociedad cosmopolita.

En esta oportunidad, la publicación abre con el artículo de investigación elaborado por la Profesora de la Universidad del Zulia, Dra. Lorayne Finol, relativo a la Deconstrucción de la Descentralización Fiscal Estatal: el fenómeno de la reversión, el cual va dirigido a identificar las consecuencias tributarias generadas en virtud de los desafueros y vicisitudes experimentadas en este tema.

Por su parte, la MSc. Isdelia Aguilar Briceño efectúa un importante aporte al derecho mercantil al analizar las potestades del Instituto para la Defensa de las personas en el acceso a los bienes y servicios (Indepabis) para declarar la nulidad de los contratos de seguros. Asimismo la Profesora de la Universidad Dr. Rafael Belloso Chacín y la Universidad Dr. José Gregorio Hernández, MSc. Nathalí Pérez, realiza un estupendo estudio acerca de la viabilidad de la aplicación de la Responsabilidad Penal de las Personas Jurídicas en Venezuela.

Las Profesoras de la Universidad Dr. Rafael Belloso Chacín, Dra. María Elena Armas y Especialista Luisa Armas, presentan una interesante investigación en la cual analizan el incentivo fiscal en la Ley de Impuesto sobre la Renta como instrumento para el desarrollo de la economía y la MSc. Kenna Mavares realiza un enriquecedor análisis sobre la Educación Tributaria y el Desarrollo Profesional en las Escuelas Arquidiocesanas.

Finalmente, cierra la edición la MSc. Zulis Abreu con un tema de gran relevancia jurídico tributaria como lo es el estudio del Impuesto al Valor Agregado en las Empresas Financiadoras de la actividad de seguros.

Con las discusiones que siguen, continúa el proceso iniciado en el año 2008 por la revista, en aras de convertirse en un medio de difusión de investigaciones con alto rigor científico de destacado renombre regional, nacional e internacional.

Conscientes de que la gestión del conocimiento se ha convertido en un punto de referencia para orientar los cambios que tiene que efectuar toda sociedad, se invita



UNIVERSIDAD
Rafael Belloso Chacín



a la comunidad académica nacional e internacional a escribir artículos de investigación relacionados con el Derecho Tributario y/o Mercantil, con el objetivo de ser publicados a través de este espacio, siempre y cuando que se ajusten a las normas y estándares establecidos por esta revista.

Mariadela Bello Atencio
Editora